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蝶变的达钢蝶变的达钢

达州钢铁搬迁升级项目
10万立方米焦炉煤气柜顺利浮升

本报讯（达州日报社通讯员
周茂林 摄影报道）1 月 3 日，达州
钢铁搬迁升级项目公辅单元 10 万
立方米焦炉煤气柜成功浮升至指定
高度，顺利进入浮升安装阶段。

达州钢铁搬迁升级项目煤气储
配站工程共建三座煤气柜，分别为
10万立方米焦炉煤气柜、20万立方
米高炉煤气柜、12万立方米转炉煤气
柜。10万立方米焦炉煤气柜柜体总

高约83米，侧板内壁直径约47米，储
气压力7.5千帕，是焦炉煤气回收储
存和管网缓冲稳压设备。目前，焦炉
煤气柜已经完成工程进度50%以上，
后续将进行侧板和立柱安装作业。

本报讯（达州日报社通讯员
陈阳）1 月 3 日，据达州钢铁销售公
司统计，达州钢铁川东业务部万州
区域 2023 年销售钢材 31 万吨，较
2022 年提升 28%，该区域的销售业

绩连续三年实现稳增长。
在 2023 年激烈的行业市场竞

争中，达州钢铁对市场动态保持敏
感，灵活调整销售策略，通过建立
完善的客户反馈机制，不断优化产

品结构，提高产品质量和服务，赢
得了市场的认可，较好地维护了企
业在渝东北区域的销售渠道，为达
州钢铁销售工作更好开展提供了保
障。

川东业务部万州区域川东业务部万州区域20232023年销量创新高年销量创新高

本报讯（达州日报社通讯员 罗艳
摄影报道）近日，笔者从达州钢铁达兴
能源获悉，该公司2023年面临焦化市
场形势异常严峻，生产成本居高不下
的现状，全面开展降本攻关活动，在降
本攻关方面取得了显著成效。

针对捣固焦炉结焦时间较长、化
工厂生产稳定性差以及干熄焦发电能
力无法得到充分发挥导致综合成本居
高不下等不利因素，达兴能源以电价
机制管理模式为载体，通过精细化操
作管理，为电低谷时段降低干熄焦发
电负荷和增大外供蒸汽输送创造了条
件。

自2023年6月中旬以来，达兴能
源通过优化用电机制，合理调整生产
运行模式，低谷时段共减少发电量
6000度，根据甲醇煤气单耗，每天可
多生产6.1吨甲醇。结合当期甲醇市
场价格测算，近半年来可节约成本约
240 万元，为企业进一步提升市场核
心竞争力夯实了基础。

本报讯（达州日报社通讯员
张琦）2023年12月29日，由达州钢
铁自主研发的“一种钢渣磁选回收
利用装置”获国家授权实用新型专

利。
该项专利技术增设了输料装

置，并在输料装置内距嵌入磁铁本
体，通过刮板和电动伸缩杆完成对

渣钢的回收。该项技术的运用，解
决了转炉冶炼过程中产生的副产物
渣钢难回收的问题，为降低钢铁材
料消耗创造了条件。

““一种钢渣磁选回收利用装置一种钢渣磁选回收利用装置””获国家授权实用新型专利获国家授权实用新型专利

炼铁厂烧结料面蒸汽喷吹加湿技术顺利实施炼铁厂烧结料面蒸汽喷吹加湿技术顺利实施

本报讯（达州日报社通讯员
庞余）近日，炼铁厂实施的烧结料面
蒸汽喷吹加湿装置完成安装并投入
使用。该装置的投用，为炼铁厂改
善烧结矿质量、提高烧结矿产量夯
实了基础。

随着烧结矿钒钛比例不断提

高，原料结构发生变化，烧结透气
性下降，烧结的垂直烧结速度逐渐
降低，对烧结矿质量及产量带来不
利影响。炼铁厂为改善烧结矿质
量、提高烧结矿产量，实施了烧结
料面蒸汽喷吹加湿技术。在烧结
机中后段制作安装蒸汽喷吹装置，

促进烧结温度及物理化学反应，降
低冷空气对烧结矿层急冷的不利
影响。

该项技术实施后，经过一段时
间运行，烧结速度明显提高，能够满
足高炉生产需求，达到了改善烧结
矿质量、提高烧结矿产量的目的。

翱翔方寸间的空中舞者翱翔方寸间的空中舞者
——记奋勇拼搏的轧钢厂运行车间高线行车班

在达州钢铁轧钢厂运行车间，有
一群默默无闻的“空中舞者”，他们无
论严寒酷暑，夜以继日驾驶行车穿梭
在空中，犹如“空中舞者”一般，驱动

“身体”展现出了最美劳动画面。
这是一支充满活力、技术过硬

的团队。提到运行车间高线行车
班，大家无不点头称赞。目前行车
班组共有20名员工，大多数都是年
轻人，他们在工作上积极主动、敢于
创新，朝着同一个目标奋力前行。

行车作为特种设备在高速线材轧制
过程中具有十分重要的作用，生产
节奏快、使用频率高，行车班组每天
对行车吊钩、钢丝绳、制动器等重点
设备进行仔细检查，检查中发现的
问题第一时间反馈给维检人员，并
督促其限期整改。

“班组多次开展岗位练兵活动，
鼓励员工积极参加技能培训和技术
比武，全面提升班组综合素质。新
员工来到岗位后，班组会指派一名

技术精湛的老师傅细心指导，让新
员工很快便能掌握驾驶行车的基本
要领，在班组营造了‘比学赶超’的
良好氛围。”高线行车班班长王宝
珠说。

迈上新征程，迎接新挑战。达
州钢铁搬迁升级项目正在如火如荼
建设当中，高线行车班作为基层班
组，将继续奋勇拼搏，为企业高质量
发展不懈奋斗。

□达州日报社通讯员 黄建华

达兴能源降本攻关取得显著成效达兴能源降本攻关取得显著成效

达州钢铁搬迁升级项目公辅单元达州钢铁搬迁升级项目公辅单元1010万立方米焦炉煤气柜成功浮升至指定高度万立方米焦炉煤气柜成功浮升至指定高度。。

达兴能源厂区一角达兴能源厂区一角。。

代表“答卷”咋样 选民“阅卷”评判

大竹县扎实开展直选人大代表述职活动
本报讯（达州日报社全媒体记者

曹芮铭 特约记者 王晓林）2023
年12月28日，大竹县人大代表庙坝
镇第三选区和庙坝镇人大代表老场
村一二选区、新桥社区选区、福城村
一二选区直选人大代表述职大会在
庙坝镇文化综合体会议室召开。

为进一步促进人大代表依法履
行职责，切实提高人大代表履职的责
任感和使命感，密切代表与选民的沟
通和联系，大竹县人大常委会按照省
人大常委会办公厅《关于组织开展四
川省直接选举人大代表述职月活动
的通知》要求，从 2023 年 12 月全面
开展县乡人大代表述职月活动。此
次活动从 2023 年 12 月上旬开始至
2024 年 1 月中旬结束，分为全面启
动、具体实施、总结提高三个阶段。
全县348名县人大代表、1802名乡镇
人大代表提交书面述职报告，并按
30%比例进行口头述职，实现“年度

书面述职全覆盖”和“届内口头述职
全覆盖”。

在述职环节，代表们结合 2023
年履职情况，从履行本职工作情况、
人代会期间的履职情况、闭会期间的
履职情况、为群众办实事的情况等方
面，用最朴实的语言、最直观的数字
向选民代表汇报了自己当选以来的
履职情况，并对自己在充分发挥代表
作用等方面存在的不足，做了深刻剖
析，提出了努力方向。各位人大代表
的述职报告得到了选民代表的认可，
现场不时响起阵阵热烈的掌声。

述职完毕后，选民踊跃发问，代
表们认真作答。一问一答中，选民们
既看到了代表为民办实事的态度和
决心，又增强了代表履职的紧迫感和
责任感。述职和询问结束，现场 58
名选民以无记名方式，对4名县镇人
大代表进行了客观公正的满意度测
评，代表“满意”得票率均达 100%。

选民们对本次参与述职的人大代表
的履职成效均表示充分肯定，认为各
位人大代表密切联系选区群众、耐心
解答选民提问、积极为民谏言、全力
解决困难，努力为群众谋民生、谋福
祉，切实发挥了人大代表联系群众的
桥梁纽带作用。

大竹县人大常委会历年来高度
重视代表工作，坚持把代表工作作为
人大工作的重点来推动。人大代表通
过述职主动“亮身份”，与选民“零距
离”接触，有效提升了人大代表在人民
群众中的信任感和知晓度。“此项活动
结束后，我们将认真分析和总结，进一
步完善代表向选民述职的相关工作机
制，全面提升代表向选民述职工作的
民主性、规范性和实效性，努力推动县
乡两级人大代表更加自觉接受选民监
督，更好履行代表职责，让全过程人民
民主在大竹落地落实。”大竹县人大常
委会有关负责人表示。

达川区扎实推进拥军拥政爱民工作达川区扎实推进拥军拥政爱民工作

本报讯（达 州 日 报 社 通 讯 员
杨丰雪）近来，达川区退役军人事务
局积极协调区级各部门，从生活、医
疗、住房、教育、就业等多个领域推动
拥军拥政爱民工作。

该局元旦、春节等重要节日走
访慰问驻达川部队官兵，并进行现
场办公，切实解决驻达川部队实际
困难。利用视、微、屏、刊、报、橱和

固定标语等方式，普及双拥知识，开
展国防教育，推进了双拥宣传教育
走深走实。

目前全区共有双拥宣传教育基
地 3 个，大型双拥固定宣传标语 40
幅，双拥景观小品15个，双拥宣传牌
110个，双拥宣传橱窗56组。建成2
条双拥主题街道、2个双拥主题公园、
2 个双拥主题广场，开设了 1 个双拥

微信公众号，落实了 10 个双拥共建
示范单位、4家双拥示范学校、1家双
拥示范医院和 36 家双拥共建商户。
认真落实军地互办实事“双清单”制
度，为驻军办理实事 16 件。培育了
社会拥军服务体系，签约社会拥军单
位 53 家，落实拥军优待、优惠、优先
服务事项187项，涵盖了生活、医疗、
住房、教育、就业等多个领域。

为更好地抢救和保护散存在
社会上的具有保存价值的档案资
料，进一步发掘我市历史文化资
源，丰富档案馆馆藏，根据《中华人
民共和国档案法》《中华人民共和
国档案法实施办法》《档案征集工
作规范》等有关规定，达州市档案
馆面向社会各界广泛征集散存于
社会上对国家和社会具有重要保
存价值的各种档案资料，现将有关
事项公告如下：

一、征集内容
（一）反映达州地方历史各个时

期形成的圣旨、诏书、敕令、手谕、奏
折、电报、嘉奖令、委任状、公报、告
示、报纸、刊物、图书、地图、图表、往
来文书、印章，各种年谱、族谱、家
谱、墓志、碑文、契约、证照、货币、证
券、票证、商标、报纸、传单（小报）、
照片、奖章、旗帜和牌匾等。

（二）历代编印记述达州历史面
貌的各类史志、年鉴、图书、杂志、画
册、图集、书法、内部刊物及反映达
州的小说、散文、诗歌、戏曲以及各
种书画作品等。

（三）历代反映达州地方经济、
政治、文化、社会和生态文明发展历
程的重要文字、照片、录音、录像、实
物等。

（四）反映达州民族特色、历史
变迁、地形地貌、人文环境、物产资
源、自然灾害、风土民情、民族宗教、
方言谚语、奇闻轶事等各种实物、图
册、照片、报刊、书籍等。

（五）新中国成立前各级党组织
和革命先驱在革命斗争中形成的传

单、宣言、会议记录、信函、日记、手
迹等文字材料以及照片、实物等。

（六）新中国成立后省级以上领
导人来达州视察的照片、影片、题词
及由此形成的录音、录像、光盘、实
物等。

（七）达州籍或曾经在达州工作
过的享有较高声望的教授、专家、学
者、文学家、艺术家、有突出贡献的
科技工作者和全国劳模、战斗英雄、
革命烈士及担任省部（军）级以上领
导职务的干部在工作、生活及社会
公务活动中形成的手稿和信函、笔
记、论著、艺术作品、印刷出版物、证
书、奖品、照片、音像、实物等。

（八）反映达州非物质文化遗产
的实物、文字、照片、录音、录像等。

（九）其他有保存价值的档案资
料。

二、征集方式
（一）无偿捐赠。对国家和社

会具有重要保存价值，非国家所有
的档案资料，档案所有人或单位可
直接向市档案馆捐赠。凡捐赠进
馆的档案资料，经过专家鉴定后由
档案馆永久保存。

（二）寄存、复制。非国家所有
的珍贵的档案资料，所有者不愿意
捐赠、出售的，可采取接受寄存或对
原件仿真复制的方式进行征集。

（三）有偿征购。具有较大社会
保存价值但非国家所有的档案资
料，所有者愿意出售的，视档案资料
的具体价值，经专家鉴定、双方协商
定价，进行有偿征购。

（四）捐赠、征购的档案资料，其

所有权归国家；寄存的档案资料，其
所有权归寄存者。

三、说明事项
（一）凡向达州市档案馆捐赠、

提供复制、寄存档案资料的组织或
个人，对其档案资料利用享有优先
权，并可对其不宜向社会开放的部
分提出限制利用的意见。市档案馆
对捐赠档案资料者将颁发捐赠证
书。

（二）有捐赠、寄存等意向的组
织或个人可直接到达州市档案馆办
理有关事项，也可以采取信函、电
话、电子邮件等方式与市档案馆联
系，本馆可提供上门服务，协商相关
事项。

（三）征集工作联系方式
联系部门：
达州市档案馆
联系人：
鲁东旭 18081532881
邮 箱：
862096835@qq.com
地 址：
四川省达州市通川区龙泉社区

新宁街1号
邮 编：635000
四、征集时间
自本公告发布之日起，长期有

效。
诚望热心公益事业、关心档案

发展的社会各界人士踊跃捐献，欢
迎提供相关线索，感谢您对达州档
案事业的关心与支持。

达州市档案馆
2024年1月5日

达州市档案馆关于征集档案资料的公告达州市档案馆关于征集档案资料的公告

日前，交通运输部等九部门联合
印发《关于加快推进农村客货邮融合
发展的指导意见》提出，为深入推进
农村客运、货运物流、邮政快递融合
发展，更好满足农村群众出行、货运
物流、寄递服务需求，我国将推广农
村客运车辆代运邮件快件。

推广农村客运车辆代运邮件快
件，能够充分发挥农村客运网络覆盖
广、通达深的优势，引导城乡客运企
业、公交企业依托城乡客运线路布
局，优化车辆排班，合理设置停靠站
点，积极开通由县城至各镇村、乡镇

至建制村的农村客货邮合作线路，利
用车辆行李舱、内部物品存放区等代
运邮件快件，在确保安全、保障农村
群众乘车需求的前提下保障邮件快
件快速送达。

意见提出，将建设“一点多能”的
农村客货邮融合发展站点。支持县
级客运站在保留客运基本服务功能
的基础上，拓展货运物流、邮政快递、
电商、旅游等综合服务功能，推进统
一仓储、统一分拣、统一配送。

按照意见，下一步将推广安全可
靠的农村客货邮融合发展装备。鼓

励农村客运经营者优先选用配备下
置或后置行李舱的乡村公路客车，按
照相关规定，利用行李舱做好邮件快
件等物品运输。

根据意见，到2027年，我国具备
条件的县级行政区将实现农村客货
邮融合发展全覆盖，全国县乡村三级
客货邮站点数量达 10 万个以上，农
村客货邮合作线路达2万条以上，基
本建成“一点多能、一网多用、功能集
约、便利高效”的农村运输服务新模
式，全国农村运输服务水平和可持续
发展能力显著提升。 （人民日报）

我国将推广农村客运车辆代运邮件快件

通达社区银杏小区解决通达社区银杏小区解决9090余户居民用水难题余户居民用水难题

本报讯（达 州 日 报 社 通 讯 员
蒋成会）新年伊始，达川区通达社区
银杏小区的二次供水服务到终端改
造工程全线完工。打开水龙头，看到
强劲的水流喷涌而出，家住银杏小区
7楼的任明秀笑着说，“现在，再也不
用为水发愁了。”

银杏小区是建于 20 世纪 90 年
代的老旧小区，共有 110 户居民，没
有物业管理。由于供水主管网直供
压力不足，只能将给水通过加压泵抽
到 10 楼楼顶蓄水池，再供到每户家
中。二次供水导致水质较差，还普遍
存在高峰时段水压不足甚至无水可

用的现象。
2023 年 11 月，通达社区党委书

记和居委会主任、区政协常委罗阳邀
请达州水务集团达川分公司人员多
次现场勘察，商讨解决办法，拟通过
安装无负压二次加压供水设备实现
直供，但是设备报价需 30 至 40 万
元，安装一户一表还需17万元左右，
居民无力分摊费用。

看到为资金愁眉苦脸的居民，罗
阳于是请来区政协帮忙。2023年12
月，市区两级政协委员、市水务集团
公司、市水务集团公司达川分公司、
四川润物供水系统有限公司、翠屏街

道办、通达社区党委和居委会、银杏
小区居民代表齐聚一堂，围绕相关费
用及后期维护等问题进行协商。最
终与相关公司以20万元的包干价敲
定，节约自筹资金30余万元，90余户
居民平均每户分摊 2000 余元，每户
节约自筹资金3000元左右。

会后，达川区政协组织政协委员
罗阳工作室成员联合翠屏街道和通
达社区等召开协调会、院坝会 10 余
次，按照自愿原则将银杏小区 90 余
户居民纳入二次加压供水服务到终
端改造计划。新年到来，改造工程全
线完工，供水管道陆续通水。


